



岩谷堂地区振興会だよい

令和3年12月23日発行 第214号

岩谷堂地区振興会
(岩谷堂地区センター)
江刺大通り 1-61
電話・FAX 35-1201
iway-enc@pup.waiwai-net.ne.jp

令和3年度地縁による 団体功労者総務大臣表彰

祝 廣野雅喜会長受賞決定



～地縁による団体功労者総務大臣表彰～

地域住民活動での活躍を讃えて、町内会・自治会などの地縁による団体の代表を長年にわたり務め、地域的な共同活動を通じて良好な地域社会の維持や形成に顕著な功績があったと認められる方を総務大臣が表彰。

令和3年度は全国で151人が表彰されます。岩手県では3人が受賞されました。

廣野会長は平成9年から現在まで24年にわたり岩谷堂10区自治会の会長という重責を担い地域活動のかじ取りを務めてこられました。

平成18年からは当時19自治会で構成する地区の連合組織「岩谷堂地区振興会」の会長に就任し各種分野の団体・協会を統合した現在の包括型コミュニティの実現に尽力されました。

また、同年旧江刺市の10地区の代表として江刺地域振興会長連絡協議会の会長に就任、地域のリーダー的役割を果たしてきました。

長年にわたり私たちのリーダーとして、岩谷堂の発展に多大なるご尽力をいただき深く感謝いたします。正月に市長より伝達授与される旨連絡がありました。

今回の大きな受賞を地域の誰もが喜び誇りに感ずるものであります。今後とも健康にご留意いただき、地域の発展のためにお力を貸していただきますようお願いいたします。

この度の受賞誠におめでとうございました。



岩谷堂地区要望の回答が示されました

(江刺地域統一要望は次号でお知らせします)

1. 館山地区一帯の振興策について（継続） 岩谷堂高校、岩谷堂小学校の移転後特にグランド周辺の荒廃が進んでおり対策が急務	
B	<p>館山地区一帯は、これまで地域の要望に基づき、旧岩谷堂小学校跡地を岩谷堂地区総合運動場として整備し、地元地区振興会に指定管理をお願いし、地域の運動会や体育行事等、地域の活性化のために活用いただいております。</p> <p>今後さらなる振興策等の検討に際しては、市のみならず地区振興会をはじめとした地区の関係団体等との話し合いの場が必要であると考えております。</p> <p>また、貴振興会からの意見のとおり、行政と地域との協働による検討は必要と感じていることから、令和3年度中に協働の提案テーブルを活用した検討の場を立ち上げ具体的な話し合いを進めてまいります。</p>
2. 人首川・重染寺周辺の一帯整備について（継続） 歩道付きロックシェイドの設置等対策の見直しを要望	
B	<p>令和3年9月10日に県南広域振興局土木部長要望を行い、次の通り回答がありました。</p> <p>↓</p> <p>「平成27年度に、重染寺橋付近の約80m間について、歩道の整備を行いました。</p> <p>①ご要望区間の道路整備（重染寺橋～前田町）については、事業の緊急性、費用対効果、具体的なまちづくり計画等の諸条件を見据えた上で検討しますが、早期の事業化は難しい状況です。</p> <p>②法面対策工事につきましては、これまで現地の調査・設計を行い令和2年度から工事に着手しており、早期完成に向け事業を進めていきます。</p> <p>降雪時の除雪については、通学に支障とならない様、歩道の除雪作業に努めています。」</p>
3. 人首川の河床整備について（継続） 豪雨災害の危険性を孕んでいることから、河道掘削による流路の改善を要望	
B	<p>岩手県に対し令和3年8月2日に統一要望及び令和3年9月10日に県南広域振興局土木部長要望を行い、次の通り回答がありました。</p> <p>↓</p> <p>「人首川の堆積土砂の撤去については、平成25年度から玉里大橋の上下流部などの堆積土砂を撤去したところです。河川の堆積土砂の撤去については同様の御要望が多数あるため、堆積により流下断面を著しく侵している箇所など、限られた予算の中、必要性、緊急性を考慮し、順次進めているところです。</p> <p>今後、河川パトロール等により経年の変化を観察し、実施時期を検討していくますが、早期の実施は難しい状況です。」</p>
4. 市内行事等における負担の公平性の確保について（継続・一部変更） 地区センターや振興会が担っていた事業や行事等における責任と分担について、双方話し合い合意の下で進められるよう（協働の原則）要望	
B	<p>人口減少や高齢化が進む中で、市が地域へ依頼する様々な事項について、対応が困難になってきていることは、市としても大きな問題として捉えております。</p> <p>また、公職にあたるもの推薦方法などにおいても、地域ごとに差異があり不公平感があることも認識しております。</p> <p>こうしたことから、地域と市が協働の原則に基づき、互いの責任と役割を確認しつつ、市が地域に対して各種依頼をする際に、地域に対して過度な負担を与えないようにしていきたいと考えております。</p> <p>現在、府内内部において地域に対する依頼事項について照会しており、その結果を踏まえ、まずは令和3年度中に、市が地域に対して依頼する際の基本的な約束事を地区振興会にもお諮りしながら定めたいと考えております。</p>
5. 人首川左岸の避難所（防災センター等）の設置（継続・一部変更） 河川が氾濫した際の人首川左岸の住民（小名丸、南町、重染寺、8区中堰等）が避難できる避難所の設置を要望	
D	<p>新たな防災拠点施設の建設は、難しいところですが、ご要望地の向山団地内には既存集会施設がありますので、ここを一時的な自主避難所とすることなども自主防災組織内での避難行動として検討していただきたいと思います。</p> <p>なお、近々、人首川の洪水浸水想定区域が県公表されることから、令和4年度にハザードマップを改訂し、配布する予定です。</p>
6. 根岸公園内の旧市民プール跡地の有効活用（継続） 旧市民プールの解体撤去要望	
E	<p>奥州市公共施設等総合管理計画の「個別施設計画」において当該公園全体の長期的施設利用計画により検討してまいります。</p> <p>旧市民プール用地内への不法侵入等対策としてのフェンスの補修や、監視の目が届きやすいよう令和2年度に植栽の剪定等を行っております。引き続き不法侵入等に注意を払い管理してまいります。</p>

7. えさしクリーンパークの事業継続（継続）

B 施設所有者である岩手県と営業継続に係る協議を粘り強く重ね、えさしクリーンパークに係る運営経費、維持管理経費、修繕及び点検費等を含む全ての経費を市で負担することや、延長期間を令和5年度末までの2年間とし再々延長は認めないことなどを条件に設置者・所有者である県と、一般財団法人クリーンいわて事業団、市の三者による覚書を締結しました。皆さんに安心して利用していただけるよう施設及び設備等の定期点検を実施し、必要な修繕を行いながら営業を継続してまいります。

8. 人首川（炎橋、前田町右岸区域）の護岸工事（継続）

B 令和3年9月10日に県南広域振興局土木部長要望を行い、次の通り回答がありました。
 ↓
 「河川の護岸工事については、同様の御要望が多数あるため、限られた予算の中で、他の河川の状況も踏まえ、必要性、緊急性を考慮し、順次進めているところです。
 今後、河川パトロール等により経年の変化を観察し、実施時期を検討していきますが、早期の実施は難しい状況です。」

9. 市道根岸栄町線男石六日町区間の水路改修（新規）

B 道路側溝の改修については、各地区から多くのご要望を頂いております。ご要望箇所の状況は把握しておりますが、歩道整備と合わせた側溝改修となりますと、事業量が膨大であることから早期整備は難しい状況です。当面の応急処置として、側溝蓋の交換を令和3年12月中に完了するよう進めている状況です。

10. 岩谷堂中心部におけるリサイクル共同集積所の設置（新規）

岩谷堂中心部では高齢化の進展と他からの持ち込み等でゴミや資源物が増加し、自治会単独では集積所管理が困難になっていることから、共同集積所を設置し省力化を図る必要がある

E 共同集積所の設置については、通常のリサイクルステーション同様、設置や衛生管理を地域で行うこと前提として、共同集積所を含む周辺のリサイクルステーションの場所を、岩谷堂地区全体での話し合いにより調整していただくこと（何か所か廃止した上での新設など）が必要です。
 リサイクルステーションの設置に関しては概ね100世帯に1箇所を目安としており、1行政区内外にリサイクルステーションを2箇所以上設置する場合は他のリサイクルステーションから300メートル離すなどの一定のルールがございますので、場所の調整に関しては本庁生活環境課へご相談ください。

11. 公共施設等貸出業務のシステム化（新規）

地区センター等公共施設の予約システム及び使用料のキャッシュレス決済の導入を要望

B 市では自治体デジタル・トランスフォーメーション（DX）の推進として、行政手続きのオンライン化を検討しております、施設等の利用予約等についても市民の皆さんの利便性向上や業務効率化の効果が高いと考えておりますので、公共施設予約システムについては、他市の状況や費用対効果を検証するなど、実現に向けて検討してまいります。
 また、キャッシュレス決済の導入については、市民サービスの向上が期待できる一方、現金との併用による事務の煩雑化、導入対象施設の範囲、決済手段、導入費用や手数料の負担等、実現に向けて解決すべき課題が多いことから、関係部署において検討を行い、方向性を見出してまいります。

★ アルファベットは取り組み方針です。区分は以下の通り。

★ 詳細につきましては、振興会事務局（地区センター）または各自治会長までお問い合わせください。

A…要望の趣旨に沿って措置するもの B…実現に努力していくもの C…当面は実現できないもの D…実現が極めて困難なもの E…その他

令和3年度地区要望対応評価一覧表（抜粋）

評価	岩谷堂	愛宕	田原	藤里	伊手	米里	玉里	梁川	広瀬	稻瀬	水沢	30地区計
A	0		2	4	1	2	9	1	0	5	6	82
B	8		5	3	2	4	4	1	3	4	3	109
C	0	2	8	2	5	1	3	5	3	3	10	140
D	1		2	0	0	2	1	0	1	1	0	28
E	2		0	0	0	0	1	0	1	2	2	24
計	11	2	17	9	8	9	18	7	8	15	21	383

※一つの要望項目に対して、複数の評価を行っているものがあるため要望項目数と評価合計数は一致しない。

【防犯対策部から】

12月15日運営委員とこども110番の家の
合同研修会を開催しました。江刺幹部交番所長から
●岩谷堂地区の犯罪等の情勢●防犯意識を高める●特殊詐欺の
被害に遭わないために●留守番電話の活用
●一人で判断しないことなどについて講話をいただきました。
※不安を感じたり詐欺かも?と思ったら迷わず相談の電話を
江刺幹部交番☎31-0110へ



【環境保健部から】

リサイクル活動費 交付

令和2年度の江刺地区のリサイクル分別収集で、739,110 kgの資源が集められました。実績によりその活動費として岩谷堂地区分として672,778円、地区活動補助金112,360円、合計785,138円が江刺公衆衛生連合会から交付されました。これに振興会から上乗せして各自治会に地域活動・ごみ減量化・資源回収促進補助金として配分しております。

表のとおり一人当たりの資源排出量24.3kgで江刺地区内9位でした。

もう少し頑張りましょう！！

順位	地区	資源量
1	伊手	35.8
2	梁川	33.7
3	玉里	32.9
4	田原	32.8
5	米里	30.8
6	広瀬	30.2
7	藤里	29.6
8	稻瀬	28.9
9	岩谷堂	24.3
10	愛宕	20.0

【江刺西体育館からお知らせ】

**「バランスボール
エクササイズ」**

日程 1月8・15日

2月5・19日

3月5・19日

時間 10時～11時半

場所 江刺西体育館 研修室

募集人員 各回15人

参加料 各回500円

(ボール貸出含)

締切 各回前日(金)の17時まで

※ 動きやすい服装、上履き、

飲み物、タオル

江刺西体育館

☎35-5544 FAX35-5567

令和4年 元旦歩こう会

新しい年の
健康と幸せを願って…

期 日 令和4年1月1日（土） 朝5時50分集合

集合場所 大通り公園（JA岩谷堂支店前）

コース 6:00発 大通り公園→秋葉神社→多聞寺→五十瀬神社→向山公園
7:00頃 向山公園展望台にて初日の出遥拝

2年ぶりの開催です！新年のすがすがしい気持ちで地元の神社仏閣をお参りしながらウォーキング。向山展望台から初日を遥拝し、地区民の息災と岩谷堂地区的益々の発展を祈念します。申込みは不要ですのでふるってご参加ください。

◆新型コロナ感染予防対策にご協力をお願いします◆

- ・お名前と電話番号を伺います（受付は向山公園到着後に行います）。
- ・マスクを着用し、前後の間隔を空けて歩きましょう。
- ・発熱や倦怠感など風邪のような症状のある方は参加をお控えください。



今年もコロナウイルスのため多くの行事が中止を余儀なくされました。来年は落ち着いた良い年になりますように！！

一年間ご愛読ありがとうございました。

岩谷堂地区センター・総合運動場

年末年始 12月29日（水）～1月3日（月）
休館となります